



SUJET DU CONCOURS DE PLAIDOIRIE PÉNALE - ÉDITION 2024

Finale

Anne HÉANTIE est une rentière âgée de 70 ans, domiciliée dans le 16^e arrondissement de Paris. Après le décès de son tendre époux en 2018, emporté par un cancer foudroyant, Anne se retrouve plongée dans une profonde dépression, la coupant ainsi de toute vie sociale et attractive. Passionnée d'art et de musique, Anne reprend peu à peu goût à la vie en rejoignant une compagnie de théâtre amateurs en septembre 2021 pour la sortir de son quotidien morose et cafardeux. C'est à cette occasion qu'elle fait la rencontre d'Alain POSTEUR, le professeur : un jeune acteur prodige âgé de 31 ans ayant déjà participé à différents longs-métrages. Charmant, talentueux et athlétique, Anne lui voue très rapidement une profonde admiration.

Convaincue que l'amour n'a pas d'âge, la fougue et l'impétuosité du jeune homme ont finalement suffi à faire chavirer son cœur. Très vite, Anne va tout mettre en œuvre pour attirer son attention et le faire succomber : nouvelle garde-robe, acquisition d'une somptueuse berline allemande, nouveau parfum et coquetteries en tout genre, elle finit même par délaisser sa passion pour les tubes de Charles Aznavour, laissant place à ceux de Maître Gims... pensant ainsi retrouver une seconde jeunesse.

Alain, parfaitement conscient des sentiments de celle-ci à son égard, prend surtout conscience des sommes astronomiques figurant sur ses comptes en banque, en laissant s'instaurer peu à peu une relation empreinte d'une grande ambiguïté. Intéressé, il ne tarde pas à tirer profit des nombreux avantages de sa relation avec Anne : sorties mondaines, restaurants gastronomiques, vêtements haute couture et cadeaux hors de prix... cette dernière finit même par lui offrir la montre de son défunt mari : une Rolex Submariner d'une valeur de 19 000€.

Si Anne est une femme excessivement généreuse, Alain, quant à lui, est un impitoyable baratineur. En couple avec Omer DALORS, commercial dans une entreprise d'emplacements publicitaires, les deux hommes vivent modestement, dans un quartier de la Seine-Saint-Denis. Contrairement à la famille d'Anne qui voit d'un très mauvais œil cette relation soudaine avec Alain, Omer quand à lui, n'est pas réfractaire aux nombreux avantages financiers qu'elle engendre : il incite même Alain à poursuivre sa relation, convaincu que les multiples donations

d'Anne HÉANTIE finiront par leur apporter suffisamment d'argent pour pouvoir investir et déménager. En effet, Omer ne supporte plus sa vie en banlieue : victime de nombreuses menaces et insultes à caractère homophobe dans le quartier, ce dernier détient même illégalement une carabine de chasse Browning BLR, comme gage de « sécurité ».

Anne HÉANTIE, persuadée d'être l'élue du cœur d'Alain POSTEUR, ignore totalement sa relation avec Omer DALORS jusqu'à ce qu'elle découvre, par un beau matin d'été, au détour d'une rue à proximité de son domicile, les deux tourtereaux en train de se bécoter. Meurtrie et fermement décidée à obtenir des explications, elle se rend quelques jours plus tard chez Alain. Quelle ne fût pas sa stupéfaction de tomber nez à nez avec Omer DALORS qui l'invite à entrer dans l'appartement afin de discuter. Omer s'empresse d'adresser un SMS à Alain mentionnant : « Alerte : la vieille rombière est dans le salon ! Rentrez vite. ». Désespéré, Alain va lui suggérer de la faire patienter.

Quelques minutes plus tard, Alain pénètre dans le domicile et il intercepte une conversation houleuse entre Omer et Anne. Alors qu'il entre dans la pièce, Anne l'accable d'insultes et lui ordonne de lui rendre la montre de luxe qu'elle lui avait offert. Hystérique, elle le menace même de déposer plainte contre lui pour abus de faiblesse et tentative d'escroquerie. Consterné, Alain tente de la raisonner mais rien n'y fait, elle saisit son téléphone portable et compose le 17 en lui affirmant qu'elle va ruiner sa vie et sa carrière naissante. Furieux, Alain demande à Omer de lui amener sa carabine de chasse, afin de l'en dissuader. Ce dernier s'exécute immédiatement puis, effrayé par le tour que prend l'altercation, reste immobile, la carabine à la main. Alain lui prend l'arme des mains et la dirige vers Anne. Anne HÉANTIE, se met à rire et à se moquer d'Alain qui, dans un élan de rage, lui tire dans la tête, à bout portant sous le regard médusé d'Omer. Anne HÉANTIE meurt instantanément.

Le 14 novembre 2023, Alain POSTEUR est condamné par la Cour d'assises de la Seine-Saint-Denis. Quelques mois plus tard, Omer DALORS comparait à son tour.

Par une plaidoirie aussi éloquente que juridiquement fondée, et d'une durée comprise entre 8 et 10 minutes, vous représenterez, en tant qu'avocat général, les intérêts du Ministère public et en tant qu'avocat de la défense, les intérêts d'Omer DALORS.